
Jahresbericht des Elternforums Schule Knonau  
für das Amtsjahr 2019 / 2020 
 
 
 
1.  Organisatorisches 

 
An der Vollversammlung des Elternforums vom 4.6.2019 wurde der neue Vorstand gewählt. Die 
Ressorts und Aufgabenbereiche für das Schuljahr 19/20 wurden wie folgt verteilt: 
 
Präsidium:  Viviane Howald (bisher), Kommunikation & Beziehungen  
StV Präsidium:  Gina Schega (neu), Elternbildung 
Finanzen:  Susanne Hergesell (bisher), KEO- Delegierte, Feste und Anlässe 
Öffentlichkeitsarbeit:  Beate Böttiger (bisher), Webpage, Newsletter 
Aktuariat:  Sven Moosberger (bisher), Projekte 
 
Das Schuljahr 2019/20 war ein ausserordentliches Jahr für uns alle. Im 2. Semester musste der 
Schulbetrieb aufgrund des Lockdowns und COVID 19 für fast 2 Monate komplett geschlossen 
werden. In dieser Zeit fand kein Präsenzunterricht mehr statt. Die Kinder bekamen jeweils ihre 
Wochenpläne und arbeiteten zuhause im Fernunterricht. Nach den Frühlingsferien wurde der 
Schulbetrieb in Halbklassen wieder aufgenommen – eine Kombination von Fern- und Präsenz-
unterricht. Mit Hilfe der Klassen-Websites und der Kommunikation über MS Teams konnte ein 
Austausch mit den Lehrern aber auch unter den Schülern selbst gewährleistet werden. 
 
In dieser Zeit fanden die Vorstandssitzungen des Elternforums sowie die Sitzungen der Steuer-
gruppen per ZOOM statt. Per Videokonferenz konnten wir uns mit der Schule zum zentralen 
Thema Fernunterricht austauschen.  
 
Gegen Ende des Semesters erstellte der Vorstand eine Elternumfrage zum Thema, wie die 
Gestaltung des Fernunterrichts durch die Schule Knonau empfunden wurde. Aus der Auswertung 
folgten viele wertvolle Tipps, Ideen, Anregungen und Verbesserungsvorschläge. Vielen Dank! Die 
Schul-leitung wird diese Erkenntnisse in ihrer weiteren Planung gerne berücksichtigen. 
 
In elektronisch verschickten Newslettern haben wir jeweils regelmässig über unsere Arbeit 
informiert. 
 
Aufgrund der gegenwärtigen Umstände war es in diesem Schuljahr nicht möglich, eine 
Vollversammlung des Elternforums durchzuführen. 
 
Die formelle Wahl des neuen Vorstands erfolgte anfangs Schuljahr 2020/21 per Newsletter. 
 

 
 



 
2. Zusammenarbeit mit der Schule 

 
Steuergruppen: 
Auch in diesem Schuljahr waren wieder zwei unserer Vorstandsmitglieder in den Steuergruppen 
der Schule vertreten. Gina Schega hatte Einsitz in der Steuergruppe Tagesbetreuung und Viviane 
Howald in der Steuergruppe Gesundheit und Prävention. 
 
Elternabende: 
Im ersten Semester fanden wie gewohnt die Elternabende für den Kindergarten und die Schul-
klassen 1.-6. statt. Mindestens zwei Mitglieder des Vorstands waren an diesen Anlässen anwesend 
und haben eingangs zum Abend jeweils über die Tätigkeit des Vorstands des Elternforums be-
richtet. Wir haben insbesondere wieder die Idee und die Vorteile der „Kontaktpersonen“ erläutert 
und die Eltern gebeten, sie mögen sich bitte melden, damit ein erweiterter Austausch zwischen 
den Eltern und der Schule stattfinden kann. 
 
 
 
 

3. Unsere Leitthemen aus 'Eltern-Schule; gemeinsam stark' 

 
Aus der Vollversammlung vom 4. Juni 2019 standen in diesem Schuljahr folgende Themen im 
Mittelpunkt: 
 

• Anwesenheit und Mitwirkung des Elternforums bei der Erarbeitung des Schulprogramms 
anlässlich der geplanten Lehrerweiterbildung im Juni 2020. 

• Organisation von Ansprechpartnern für Neuzuzüger, insbesondere für fremdsprachige. 
 
Leider konnten diese Punkte im 2. Semester wegen Corona und Lockdown nicht weitergeführt 
werden. Der Schwerpunkt unserer Tätigkeit und unseres Austausches mit der Schulleitung 
verlagerte sich wie bereits oben beschrieben auf die Organisation und Durchführung des 
Fernunterrichts. Wir haben in dieser Zeit eine Elternumfrage zum Thema Fernunterricht und 
Homeschooling erstellt und ausgewertet (Bericht als Link). 
 
Auf die Durchführung einer Vollversammlung des Elternforums wurde wie bereits erwähnt 
ebenfalls verzichtet. 
 
 
 

4. Anlässe 
 
Chilbi: Das beliebte Menschentöggeli-Turnier der Schüler/Innen am Freitagabend fand dieses Jahr 
ohne die gewohnten Sponsoring-Preise statt, war aber trotzdem ein voller Erfolg. 



 
Herbst- und Frühlingswanderung: Die Herbstwanderung konnte wie gewohnt durchgeführt 
werden. Am Mittagsrastplatz wurden Feuerstellen vorbereitet und Suppe für die Kinder und das 
Lehrerteam gekocht. Für letztere gab es auch wieder Kaffee und Kuchen. 
 
Für die Frühlingswanderung wurde Corona-bedingt eine neue Route erstellt, welche ohne die 
Benutzung öffentlicher Verkehrsmittel durchgeführt werden konnte. Feuer und Suppe durften 
aber nicht fehlen. 
 
Räbeliechtli: Der Herbstanlass, an welchem jeweils die Kindergartenkinder und die Kinder der 1. 
und 2. Klasse mitmachen, wurde wieder vom Frauenverein organisiert und vom Vorstand des 
Elternforums wie gewohnt mit einem Verpflegungsbuffet für die Eltern unterstützt. 
 
Elternbildung: Geplant war ein Elternbildungsvortrag von Jolanda Hohl (via-lernen.ch) zum Thema 
„Lernen mit Kindern“, welcher am 30. April 2020 hätte stattfinden sollen. Leider konnte dieser 
Anlass nicht durchgeführt werden. 
 
5. Fazit 
 
Das Schuljahr 19/20, insbesondere das 2. Semester brachte eine grosse Herausforderung für alle. 
 
Mit der vollständigen Schliessung der Schule über 2 Monate und dem anschliessenden 
kombinierten Unterricht bis fast zu den Sommerferien, wurden nicht nur die Schule, sondern auch 
die Eltern und vor allem die Kinder auf eine harte Probe gestellt. Die Vereinbarkeit des 
Homeschoolings, Lockdowns, des Familienalltags und nicht zuletzt der grossen Unsicherheit, wie 
es wohl weiter gehen wird, war für viele Familien eine grosse Belastung. 
 
Nichtsdestotrotz ist es uns gelungen, in stetem Austausch mit der Schule zu einer Optimierung des 
Fernunterrichtes beizutragen und wertvolle Inputs aus der Elternschaft an die Schule weiter-
zugeben.  
 
Schliesslich hatten wir immer unser Ziel vor Augen: Durch das Mitwirken der Eltern soll die 
gemeinsame Verantwortung für das Wohl des Kindes und das gegenseitige Verständnis zwischen 
Elternhaus und Schule gefestigt und gestärkt werden.  
 
 
 
 
 
 
 
Für den Vorstand 
 
Viviane Howald 


